

EXIGEN A FISCALÍA JUSTICIA PARA PERLA

Familiares y amigos de Perla Cristal, quien desapareció el 9 de abril y el 19 fue hallada muerta en Guanajuato, llevaron el féretro hasta el búnker de la Fiscalía de la Ciudad de México a manera de protesta para exigir que se esclarezca el asesinato de la joven de 19 años y se atrape a los homicidas. Las autoridades indicaron que colaborarán con las de Guanajuato en las investigaciones. | A16 |



FRANCISCO RODRIGUEZ/EL UNIVERSAL



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 21 de abril de 2023

Mara Salvatrucha busca cobijo de La Unión Tepito

Líderes pandilleros llegan a México y forman alianzas para la venta de droga y armas, sin dejar de operar en El Salvador

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Líderes de la Mara Salvatrucha se han refugiado en la Zona Metropolitana del Valle de México, donde han generado nexos con organizaciones criminales como La Unión Tepito.

De acuerdo con información de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, a la que EL UNIVERSAL tu-

vo acceso, los pandilleros provenientes de El Salvador se aliaron con La Unión y con otras organizaciones independientes en el Estado de México para continuar con sus actividades delictivas, principalmente en la venta de droga y armas de fuego, mientras permanecen ocultos en territorio mexicano para evitar ser detenidos y deportados.

Uno de los casos a los que se dio seguimiento fue al de José

Wilfredo Ayala, alias *El Indio de Hollywood*, "ranflero nacional" y segundo líder absoluto de la MS13 al coordinar a 3 mil pandilleros. La información detalla que ya tenía nexos con La Unión Tepito para la venta de drogas y armas, sin dejar de dirigir las extorsiones, secuestros, robos y homicidios en El Salvador. Este criminal fue capturado, detenido y deportado a Estados Unidos.

| METRÓPOLI | A16



Gómez y Del Moral participaron ayer en el primer debate rumbo a la elección en Edomex.

ALEJANDRA DEL MORAL

Candidata de Va por el Estado de México

"Aquí en el público está gente de Texcoco a las que tú le robaste el salario que era para sus familias y sería muy buena oportunidad para que les pidas perdón"

DELFINA GÓMEZ

Candidata de Juntos Hacemos Historia

"La candidata del PRI se ha pasado el debate atacando, calumniando y, ¿saben qué?, la entiendo, su desesperación está 20 puntos abajo en todas las encuestas"

DAN 8 MESES PARA SACAR A GN DE SEDENA

La Corte fija el 1 de enero de 2024 como plazo para que el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional regrese a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. | NACIÓN | A6

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Alejandro Hope
- A9 Marcela Gómez Zalce
- A12 Mario Maldonado
- A20 José Rubinstein
- A20 Kenia López Rabadán
- A21 Everardo Moreno
- A21 Francisco Valdés Ugalde

\$18.43 Año 106, Número 38,498 CDMX 48 págs.



METRÓPOLI



EJECUCIÓN EN PLAZA COMERCIAL DE POLANCO

Pánico se vivió en la Plaza Carso cuando un hombre asesinó en un Starbucks a un presunto integrante del Cártel de los Arellano Félix. | A16 |

ESPECTÁCULOS



Los Aguilar celebran sus raíces en los Latin AMAs

| A28 |

Llueven promesas y se atacan en debate

RUMBO A LA GUBERNATURA 2023

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal —metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Las candidatas al gobierno mexiquense: Delfina Gómez, de Juntos Hacemos Historia, y Alejandra del Moral, de Va por el Estado de México, protagonizaron ayer un debate en el que expusieron sus propuestas e intercambiaron acusaciones.

Hablaron de cómo abatir la violencia de género y mejorar los servicios públicos. Al tocar el tema de corrupción se registraron los momentos más ríspidos. Gómez dijo que el problema de la entidad es la corrupción, mientras que Del Moral le reviró que cuando fue presidenta municipal de Texcoco le quitó dinero a los trabajadores. La morenista aseguró que era mentira y pidió que lo comprobaran.

Al final ambos equipos declararon ganadora a su candidata. | METRÓPOLI | A13 Y A14

ZELENSKY PIDE A MÉXICO SUMARSE A PLAN POR LA PAZ DE UCRANIA

A través de un mensaje virtual ante la Cámara de Diputados, el presidente ucraniano dijo que el voto mexicano en los organismos internacionales es muy importante. | A10 |

Rematan avión en 25 mdd menos de su valor actual

ANTONIO LÓPEZ Y PEDRO VILLA Y CAÑA —nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador logró al fin vender el avión presidencial, después de casi cinco años de que se suspendieran sus operaciones como transporte del titular del Poder Ejecutivo. Sin embargo, el TP-01 José

María Morelos y Pavón fue rematado. La compraventa por el gobierno de Tayikistán fue por mil 659 millones de pesos, equivalentes a 92 millones de dólares, es decir, 25 millones de dólares por debajo de los 117 millones de dólares de la última valuación realizada por la Organización de las Naciones Unidas en 2021.

92 MILLONES DE DÓLARES es el monto en el que se vendió, cuando su última valuación fue de 117 millones.

| NACIÓN | A4

Mexicanos leen menos libros al año

El promedio pasó de 3.9 en 2022 a 3.4 en 2023, en tanto que en ocho años la población lectora bajó de 80.8% a 68.5%, de acuerdo con el Módulo sobre Lectura del Inegi

| CULTURA | A31